

浦安市立明海中学校 〒 279-0014 浦安市明海 5-5-1 TEL 047-382-1401	<h1>TOMORROW</h1> ♪ 涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように ♪	明海中学校 学校だより 8・9月号 R4.8.26
--	---	------------------------------------

『校長より』

「失敗を失敗で終わらせて良いのか」・・・「正しい」失敗になるように挑戦し続けよう。

怪我をして、右肩の手術をしたことは、何度も話していますね。

右の(写真)自転車は、その時使用していたものです。怪我をした時から、8か月間この自転車には乗っていませんでした。色や形も気に入っていたのですが、ペダルが歪んでいて、そのせいで怪我をし、縁起が悪いから、新しいものに買い替えようと、先日自転車屋さんに行きました。



事情を話すと、店のご主人は、タイヤやペダルなど隈なく調べ、「大丈夫、どこも壊れていないですよ」と言い、タイヤに空気を入れ、油をさしてくれました。「いえ、でも・・・ペダルが・・・」と言いかけたとき、「ペダルは壊れていないので、まだ乗れるよ」と言われ、はっと気づきました。「ころんだのは、ペダルが歪んでいたのではなく、慌てていて、正しい位置に足を乗せていなかった自分のせいだ」と自覚したと同時に、店のご主人に感謝しました。そして、ペダルに足をしっかりと乗せたことを確認し、店を後にしました。

7月20日終業式の挨拶で話したことは覚えていますか。

挑戦し続ける中、失敗はあるけれど、「正しい」失敗となるよう、心がけ、自分に問いかけることが大切だということを話しました。「発達理論」の観点からも中学生である皆さんは、自分との対話ができる時期でもあります。「どうすれば良かったのか」を考え、他の誰かや何かのせいにしたりせず、自分の思考や行動を振りかえったり、自らに問いかけたりすることが、さらなる成長を導くのです。

取り返しのつかない失敗は「命を失う」ことです。自他ともに、人の命を奪うことはあってはならないことです。だから心も体も大切に、2学期、8月25日はたとえ課題すべてが終わっていなくても、とにかく、元気に学校に来てほしいと思います。

この夏、依然としてコロナ感染の脅威は収まらず、また様々な地域で豪雨被害が起こり、未だに避難生活を余儀なくされている方々もいます。6月に修学旅行でお世話になった、春蘭の里も心配です。世界に目を向ければ、未だ終わらない戦争や内戦もあります。その中で私たちはこうして、無事に今日を迎えることができました。当たり前のことのできる日常、家族の存在に感謝したいものです。

2学期は、2年生の林間学校、合唱祭、はっぴい発表会(J組)3年生は進路選択など、仲間と新たな目標に向かい、挑戦する機会が多くあります。先生方は皆さん一人ひとりの自らの成長を支えるために頑張ります。保護者の皆様、今学期もどうぞよろしく  
校長 山本 典子

『8・9月の予定』 最終下校 17:30 (部活動)

一般の生徒の下校時間の目安です

日	曜	日課	学校行事	下校時間
29	月	月①②③⑥	2学期シラバス配布開始 部活動：15時～17時	12:20
30	火	火①②⑤⑥	部活動：14時～16時	12:20
31	水	水①③⑤		11:55
1	木	木⑤⑥訓練	明海中ブロック引き渡し訓練(11時～) 部活動：14時～16時	
2	金	金①②③④⑤	給食開始 放課後：中央委員会	14:45
5	月	月①②③④⑤⑥	放課後：選挙管理委員会・合唱祭実行委員会	15:45
6	火	火①②③④⑤⑥	放課後：専門委員会 定期テストⅡ範囲表配布	15:25
7	水	水①②③④⑤		14:45
8	木	木①②③④⑤⑥	2年：林間学校1日目 3年：到達度テストⅢ	15:25
9	金	金①②③④⑤	2年：林間学校2日目 3年：進路保護者会(15時半)	14:45
12	月	月①②③④⑤⑥	放課後：合唱祭実行委員会	15:45
13	火	火①②③④⑤⑥	諸活動停止期間(21日まで)	15:25
14	水	水①②③④⑤		14:45
15	木	木①②③④⑤⑥		15:25
16	金	金①②③④⑤		14:45
19	月	敬老の日		
20	火	定期テスト	定期テストⅡ(国・社・理)	13:20
21	水	定期テスト	定期テストⅡ(英・数・技家) 放課後合唱練習開始	13:45
22	木	木①②③④⑤⑥	⑤⑥：いのちの教育講演会(3年) 放課後：中央委員会	15:45
23	金	秋分の日		
26	月	月①②③④⑤⑥		15:35
27	火	特別日課3時間	浦安市教育委員会訪問 *詳細は後日	13:20
28	水	水①②③④⑤	放課後：生徒会選挙リハーサル	15:05
29	木	木①②③④⑤⑥	⑥：生徒会選挙	15:45
30	金	金①②③④⑤	放課後：専門委員会	15:05

\*日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。

『生徒指導担当より』

○基本的な生活習慣を確立しよう ○時間を意識して生活しよう

夏休みが終わり、また学校生活が始まるので、もう一度自分の生活を見直しましょう。また、終業式でも伝えた『朝の時間』について改善できるようにしましょう。8:10には教室に入り、荷物を置いて着席する。すぐに読書を始められるように時間を意識して行動しましょう。時間に余裕を持って行動できるように、授業準備や整理整頓も心がけましょう。

## 『1年生』

約1ヶ月間の夏休みが終わり、2学期が始まりました。皆さんにとって有意義な夏休みを過ごせましたか？夏休み前半は部活動で総体やコンクールなどがあり、部活で見る3年生の最後の姿だったのではないかと思います。3年生が残してくれたものをしっかりと引き継ぎ、先輩や仲間とチームワークを築きながら、自分たちの力を伸ばしていきましょう。また、生活リズムが夜型になってしまった人は普段よりも早寝早起きを意識して、遅刻をしないように気をつけてください。

## 『2年生』

いよいよ今日から2学期が始まります。1学期から準備をしていた林間学校をもうすぐ迎えます。スローガンの「ひまわり」（「ひ」一人ひとりが「ま」周りを見て「わ」私たちが作る「り」林間学校）を意識して、どうしたら林間学校が成功するか自分たちで考えて行動していきましょう。

また、2学期は学校の中心となる学期でもあります。生徒会・専門委員会などの生徒会活動、部活動も3年生から引き継ぎ自分たちの学年が引張っていきます。後期役員についても、『委員会をやりたい！こういう風に頑張ろう！』と考えている生徒もいるのではないのでしょうか。先輩が作り上げた伝統を受け継ぎ、明海中学校・学級をよりよくできるよう2年生の活躍に期待しています。失敗を恐れず挑戦していきましょう！



## 『3年生』

長い夏休み、いかがお過ごしでしたか。2学期が始まりました。3年生の皆さんは、しっかり自覚している人が多いので、有意義な時間だったことでしょう。もし、そうでなく計画通りに進まなかったとしても、これからの時間をどう使うかでいくらでも挽回できます。気にしすぎることはないです。集中して勉強と行事に取り組みしましょう。

3年生は、9月8日に第三回到達度テストがあります。準備をして臨みましょう。大切なのは、テスト後です。点数だけ見て終わらずに間違えたところを見直し、次から同じ間違いを繰り返さないようにしましょう。

合唱祭の練習も始まります。合唱祭の練習は、自分とクラスの関わりを顕著に表すことが多いです。クラスメイトとどう向き合ってきたのか、10月12日の本番の会場で歌声となって響くことでしょう。職員一同とても楽しみにしています。

皆さんが、もし友達に話すほどのことではないけれど何となく、気が晴れないときは、私たち職員とおしゃべりしましょう。宿題が多い等の苦情でも推し活動についても何でも話しかけてもらえると嬉しいです。

最後になりますが、保護者の皆様の変わらないご協力に感謝しております。

## 『J組』

夏の風物詩である「甲子園」。毎年生まれる感動的なドラマやプレーもさることながら、それと同じくらい印象に残るほど今年多く見られたのが、ベンチに戻ってきた選手たちがゴクゴク水を飲んだり、氷で頭や首筋を冷やしたりする光景でした。さらには、プレー中に足がつり、グラウンド上で水分補給する選手も見受けられ、この夏の暑さがどれだけ厳しいものであったのか、テレビの中の高校球児からも痛感させられました。

皆さんの夏の過ごし方はそれぞれ違って、全員がこの厳しい暑さの中、それぞれの夏を過ごしてきたことで、2学期に発揮できる力を充電してきてくれたのではないかと思います。「暑い夏」は間もなく過ぎ去りますが、旅行行事や進路選択、そして全校で取り組む大きな行事も控えていることから、ここからは、明海中全体で大きな力を発揮できる「熱い2学期」を過ごしていけるといいですね。2学期も宜しくお願いします。

## 『担任より』

長い夏休みが終わり、昨日は皆の笑顔が見られてうれしかったです。久しぶりの学校生活で疲れたことと思いますが、始業式ではきちんとした態度で真剣に話を聞く態度が見られました。また、学級では一人ずつどんな夏休みを送ったのか、どんな学習方法を開拓したのか全員に話をしてもらいました。家族で旅行に行ったり、2、3年ぶりの親戚と会えたなど充実した生活ぶりを伺うことができました。夏休みの経験を糧に、行事盛沢山の2学期を乗り越えていきたいと思います。

9月20、21日の第2回定期試験に向けて、9月6日には試験範囲表を配布する予定です。各自、計画的に学習を進めてほしいと思います。

1-C担任 猪狩 麻美

『きらり☆明中生』(学校だより判)・明海中学校HPもご覧ください。(校長室より)



**始業式**  
少し成長した仲間との再会  
密なる2学期、充実させましょう。



**立志塾の発表**  
生徒会長 弓削さん  
副会長 高橋さん  
明海中代表として頑張ってくれました。「学び」を後輩につなげます。



**国語科の作品**  
平和をテーマとした本の紹介  
「POPの技法を生かして」1年